

Rückkehr zum Gründungsort

BRETZFELD HGV feiert 25-Jahr-Jubiläum im Bitzfelder Gasthaus Löwen

Von unserem Redakteur
Frank Lutz

BRETZFELD Es ist ein symbolischer Ort: Am 19. Mai 1988 hatten 35 Händler den HGV Bretzfeld im Bitzfelder Gasthaus Löwen ins Leben gerufen. Ein Vierteljahrhundert später feierten rund 50 Mitglieder jetzt im Löwen im Rahmen einer Hauptversammlung das 25-Jahr-Jubiläum. Dem Fest vorausgegangen war eine Betriebsführung bei der Bitzfelder Firma Scheu Design und Technik – ebenfalls ein geschichtsträchtiger Ort: Dort hatte der spätere Gründungsvorsitzende Roland Bass bei der Leistungsschau der Bitzfelder Handelsbetriebe im April 1988 die bevorstehende HGV-Gründung verkündet.

Kontinuität Manches hat sich verändert, doch einiges ist gleichgeblieben: 16 der Gründungsmitglieder gehören dem Verein noch heute an – teilweise in nachfolgender Generation. Sie wurden bei der Feier vom ersten Vorsitzenden Wilfried Blind geehrt. Und noch eine weitere Konstante hebt der HGV-Chef hervor: „Der Mitgliedsbeitrag ist mit 120 DM oder 60 Euro immer gleichgeblieben.“

Zufrieden blickt Blind auf die gut 13 Monate zurück, seit er auf der Hauptversammlung am 25. Mai 2012 den Chefposten vom Gründungsvorsitzenden Roland Bass übernommen hat. Der bisherige Höhepunkt seiner Amtszeit war die siebte Gewerbeschau am 8. und 9. Juni, auf die es „nur positive Resonanz“ gegeben habe. Zur Eröffnung seien die Besucher pünktlich auf das Gelände geströmt, und auch zur Abendveranstaltung mit der Coverband Tets seien 600 bis 700 Leute gekommen: „Manche zogen es sogar vor, zur Leistungsschau zu kommen statt zum Genießerdorf.“ Ein weiterer Höhepunkt steht bevor: Ein zweites Mal gefeiert wird das Jubiläum am Samstag, 16. November, 20 Uhr, in der Brettachtalhalle – diesmal zugänglich für die Öffentlichkeit. Dabei tritt auch Herrn Stumpfes Zieh- und Zupfkapelle auf.

Nur ein tragisches Ereignis wirft einen Schatten: Im Januar kam das HGV-Mitglied Sven Berger, Inhaber der Schwabbacher Küchenerlebniswelt Berger, bei einem Hubschrauberabsturz ums Leben (wir berichteten). Für den Unternehmer und Pilot wird eine Schweigeminute eingelegt. Ansonsten aber vermeldet



Das erste Stück seiner Amtszeit war sicher nach seinem Geschmack: Der Vorsitzende Wilfried Blind schneidet die Jubiläumstorte des HGV Bretzfeld an. Foto: Frank Lutz

Blind nur Positives: 104 Mitglieder hat sein Verein heute. Neu dazugekommen sind seit Mai 2012 die Ergo-Agentur, H&S Metallverarbeitung, CNC Blechtechnik und SDW Elektrotechnik.

Rückblick Doch nicht immer lief alles so glatt wie heute, berichtet der Gründungsvorsitzende Bass. „Da gab es genügend Streit und Diskussionen“, erinnert sich Roland Bass an die Gründungsversammlung. Als die Vereinsgründung beschlossene Sache war, musste man sich vom Bund der Selbstständigen emanzipieren, der die Gründung begleitete. „Wir hatten uns entschieden, es ohne sie zu machen und haben alles aus der Satzung rausgestrichen, was auf den Bund hinweist“, berichtet Bass. „Sie waren ziemlich sauer und einige umliegende Vereine auch.“ Weitere heiße Diskussionen habe es mit allen Gemeinderats-Fraktionen um das heutige Gewerbegebiet ge-

geben, das in einem Wasserschutzgebiet liegt. „Es ist eine der wichtigsten Leistungen, die der HGV hervorgebracht hat“, sagt Bass.

Doch trotz oder gerade wegen der Stürme von außen habe in all den Jahren eine große Kontinuität und ein starker Zusammenhalt das HGV-Führungsteam geprägt: „Es gab nie eine Vakanz im Vorstand. Werner Eckstein etwa hatte durchgehend sein Amt als Kassenprüfer.“

■ Hintergrund

Ausschuss bestätigt

Der gesamte Ausschuss wurde in offener Wahl bestätigt. Hier die Namen der zehn alten und neuen Mitglieder: Roland Bass, Michael Borth, Jürgen Eberhardt, Gaby Huber, Gerhard Keim, Klaus-Dieter Meier, Golubica Miladanovic, Jürgen Sailer, Erich Sautter, und Dietmar Schmidt. Neue Kandidaten standen nicht zur Wahl. flu